



PASIONARIA

Mujer de proa escrutadora y recia, erguida entre los vientos tempestuosos como un signo augural de libertades para un pueblo de héroes silenciosos.

Toda tu vida, así como una espada, es rectitud, firmeza y temple noble; y al mismo tiempo tu alma generosa da refugio a tu pueblo, como un roble.

Eres el pueblo en marcha que levanta su doblegada espalda y que, valiente, ruge como un león y desafía a sus antiguos amos, frente a frente.

Tu voz resuena sin metales vanos con la firmeza de sus timbres mágicos en todo corazón de bien nacido; ¡porque eres la fiel voz de un pueblo trágico!

Tú surges en España en esta hora de la invasión que profanó la casa entrañando en tu carne de minera la esencia libertaria de la raza.

La idea de todo un pueblo, en llamaradas arde en tu ser con el fulgor más vivo, y su impulso invencible de victoria pone en tu frente el ceño decisivo.

¡Quién dijera que en esas dulces manos ungidas con los aceites maternos encuentra el corazón de toda España sus virtudes heroicas y cabales!

Cuando en el caos de las primeras luchas la idea guiadora se hizo necesaria, la intuición popular, siempre certera, te destacó ante el mundo, ¡Pasionaria!

Costa Rica en la España Leal

Rafael Angel Llubere

En esta fecha del segundo aniversario de la guerra española, el recuerdo del querido compañero que lucha en el frente republicano, se aviva en la memoria, lleno de presencia.

A pesar de que el compañero Llubere es hijo de padre español, nosotros pensamos que está representando a Costa Rica en las filas leales. Al fin y al cabo nació en nuestro país de madre costarricense, y en Costa Rica estudió y se hizo hombre honrado, y en Costa Rica se rebeló su conciencia contra la injusticia, lo cual lo impulsó a cruzar el mar en la tercera de un barco, para ir a pelear del lado de la justicia contra el egoísmo y la traición de los grandes de España y contra el fascismo de Hitler y de Mussolini. Estamos seguros de que su representación pondrá muy en alto a la juventud costarricense. Es la de este muchacho, una de las vidas más limpias y nobles que conocemos, y si hay que darla en defensa de la causa por la que está luchando, la dará con la sencillez con que en un día de febrero nos dio la mano para decirnos adiós.

**De la boca
del pueblo
sale un
solo grito
emocionado
dicho
siempre
con el pu-
ño en alto:
¡Salud
Dolores!**

El 18 de julio de 1936, estalló en España la rebelión de los militares traidores, amparados por Hitler y Mussolini. Hace dos años que el heroico pueblo está luchando contra el fascismo en defensa de la democracia.

¡Arriba ese gran pueblo que está dando al mundo entero uno de los más hermosos ejemplos que ha visto la Historia.

En este día nuestro Partido envía a la España leal un saludo lleno de respeto y entusiasmo.

**Con las manos manchadas
por el crimen los "Nacionalistas" vienen a hablarnos
en nombre del sentimiento de humanidad.**



EL JUEGO QUE INTERRUMPIO LA MUERTE

Según las cifras recogidas hasta fines de Marzo, MAS DE 10 MIL NIÑOS HAN RESULTADO MUERTOS y más de 15 MIL heridos, en el curso de los bombardeos aéreos de pueblos y ciudades abiertas de la España leal.

POBLACION	MUER.	HER.
Madrid	879	1.380
Barcelona	598	1.010
Valencia	329	416
Asturias	1.214	2.000
País Vasco	684	1.165
Provincias Madrid y Guadalajara	1.879	2.649
Provincia de Santander	1.247	1.899
Provincia de Jaén	211	355
C. Real, Cuenca y Provincia Albacete	2.011	1.974
Cataluña (Barcelona excluida)	1.647	2.472
Total	10.699	15.320

Espantados de sus crímenes sin nombre, los "nacionalistas" empiezan a sentir todo el horror de su traición.

Miles de niños asesinados por las bombas fascistas y otros miles sin hogar y sin patria, todos víctimas de la bestialidad ensorbercida de los Francos, Molas, Queipos y Compañía, entregados como

estúpidas marionetas a los funestos propósitos del fascismo italo-alemán, que ha hecho de España y de su pueblo blanco para sus apetitos de sangre y de dominio.

Vienen ahora los de la España "nacionalista" con mensajes tardíos pidiendo ayuda para los niños que ellos y sus

Pasa a la Pág. CUATRO

De tu doliente pueblo extraordinario vienes así, surgida de su entraña, y por eso tu frente retadora es el escudo de la Nueva España.

Así como en la mar huracanada la energía dispersa cuaja en ola, ¡tú eres el ímpetu formidable y puro de la libre y gloriosa alma española!

CARLOS LUIS SAENZ E.

Julio — 1938.

En 1920 había en España 21 millones de habitantes y 11 millones de analfabetas.

La Monarquía tenía sumido a su pueblo en la ignorancia para poder explotarlo a su sabor.

Es mentira

que los rebeldes estén luchando por librar a España del COMUNISMO. Se sublevaron para ayudar a los grandes señores a seguir su inicua explotación del pueblo. Italia y Alemania les han ayudado con el fin de apoderarse del mineral de que es rica España.

"Antes de la guerra civil, España era la región de mayor importancia minera de Europa y una serie de mercados de primeras materias en los que los precios se han adaptado a la disminución o ausencia de los suministros españoles tendrán que acusar con una rápida baja de precios, la reanimación de las exportaciones españolas a un nivel similar al de pre-guerra.

"En lo que respecta a dos minerales importantes, mercurio y pirita, España es el mayor productor del mundo. Las minas de Almadén suministran del 40 al 45 por ciento de la producción mundial a los precios más bajos. En pirita, España dispone de yacimientos inagotables, pero su extracción ha fluctuado agudamente en los últimos años. En 1929 no menos de la mitad de la producción mundial venía de España y también en este caso los precios de coste eran más bajos que los de la mayoría de sus competidores.

"Entre los metales básicos España ha sido en algún tiempo el mayor productor de plomo, con un suministro de más de 2.000 toneladas métricas al año, aunque en los últimos años la producción se aproximaba más bien a 100 mil toneladas métricas.

La producción potencial de cobre se estima en 60 mil toneladas anuales y hasta hace pocos años España suministraba mayor cantidad que cualquier otro país de Europa. Además, unas 50.000 toneladas

Pasa a la Pág. DOS

TRABAJO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA

Edición No. 298

San José, C. R., Sábado 16 de Julio 1938

© 0.10 Ejemplar

18 de Julio en el Frontón Jai-Alai a las 7.30 p.m. Gran mitin de solidaridad con la España Republicana - ¡Se invita a todos los defensores de la democracia!